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ZUR LANDTAGSWAHL 2023

WAHLPROGRAMM

ANPACKEN FÜR BAYERN

Unser Wahlprogramm in leichter Sprache



LIEBE BÜRGERINNEN UND BÜRGER,

DAS HABEN WIR ZUM BEISPIEL SCHON GESCHAFFT

•  Mehr Menschen können Medizin studieren  

und Hausarzt werden. 

Denn es gibt jetzt mehr Studienplätze.

• Wir haben mehr Lehrer und Polizisten eingestellt.

•  Nach der Meisterprüfung bekommen  

die Handwerker den Meisterbonus. 

Der Meisterbonus ist jetzt 3000 Euro hoch.

•  Eltern müssen jetzt 100 Euro weniger  

für den Kindergarten zahlen.

Am 8. Oktober ist Landtagswahl in Bayern. 

In der Politik geht es immer um Menschen.

In der Politik geht es um Sie!

Wir sind die Partei Freie Wähler. 

Wir nehmen Sie ernst.

Wir finden kluge Lösungen für Ihre Probleme.
Und unsere Lösungen sind gut für alle Menschen.

Das haben wir schon gezeigt.

Denn wir haben in den letzten 5 Jahren  

in Bayern regiert.

Deshalb bitte ich Sie:

Geben Sie den Freien Wählern am 8. Oktober Ihre Stimme.

Wählen Sie uns!

Hubert Aiwanger

Landes-Vorsitzender der Freien Wähler
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In den letzten Jahren war die In-flation besonders stark.
In-flation bedeutet:
Viele Lebensmittel oder Kleidung sind sehr schnell  

viel teurer geworden.

Deshalb denken wir:

Die Menschen sollen mehr von ihrem Geld übrig behalten.

Viele Menschen arbeiten und verdienen Geld.

Einen Teil von diesem Geld zahlen die Menschen 

als Steuer an den Staat.

Viele ältere Menschen arbeiten nicht mehr.

Sie bekommen eine Rente.

Sie zahlen einen Teil von der Rente als Steuer an den Staat.   

Die Preise für Energie sind jetzt besonders hoch.

Energie brauchen wir für: 

 • Strom

 • Heizung

 •  Firmen und Fabriken:  

zum Beispiel Audi oder BMW.

Das wollen wir!

• Wir wollen die Energie-Preise senken.

•  Wir wollen die Renten steuerfrei machen. 

Dann müssen die Menschen keine Steuer mehr  

für die Rente bezahlen.

•  Wir wollen 2.000 Euro im Monat steuerfrei machen. 

Vielleicht verdient eine Person im Monat 2.000 Euro oder weniger. 

Dann soll die Person für dieses Geld keine Steuern mehr zahlen müssen.

GELD
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Manche Menschen wohnen in ihrem eigenen Haus.

Diesen Menschen gehört das Haus und sie müssen dafür nichts mehr bezahlen.

Andere Menschen bezahlen jeden Monat 

Miete für ein Haus oder für eine Wohnung.

Denn das Haus oder die Wohnung gehört eigentlich dem Vermieter.

Für die Miete dürfen sie in dem Haus oder in der Wohnung wohnen. 

Manche Menschen erben ein Haus von ihren Eltern.

Vielleicht ist das Haus besonders viel Geld wert.

Dann müssen die Menschen Erbschafts-Steuer bezahlen. 

Aber vielleicht haben sie nicht genug Geld für die Erbschafts-Steuer.

Dann können sie das Haus vielleicht nicht behalten.

In den letzten Jahren sind Häuser und Wohnungen sehr teuer geworden.

Deshalb sind auch die Mieten gestiegen.

Und es gibt zu wenig Wohnungen.

Deshalb finden manche Menschen nur schwer eine Wohnung.

Manche Wohnungen gehören einer Wohnbau-Gesellschaft.

Eine Wohnbau-Gesellschaft ist eine Firma.

Sie baut Wohnungen und vermietet Wohnungen.

Die Mieten für diese Wohnungen sind meistens nicht so teuer. 

Das wollen wir!

• Mehr Menschen sollen ihr eigenes Haus oder ihre eigene Wohnung haben.

•  Wir wollen die Erbschafts-Steuer abschaffen.  

Dann können mehr Menschen ein geerbtes Haus behalten.

•  Wir wollen den Wohnbau-Gesellschaften helfen. 

Dann gibt es mehr Wohnungen mit niedriger Miete.

WOHNEN
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Bayern soll inklusiv sein.

Alle Menschen sollen überall mitmachen können.

Und alle Menschen sollen überall dabei sein.

Auch Menschen mit Beeinträchtigung.

Zum Beispiel:

 • in der Schule

 • im Beruf

 • bei Wahlen

Wir helfen Menschen mit Beeinträchtigung und ihren Familien.

Dafür brauchen wir in Bayern

auch eine Fachstelle Barriere-Freiheit.

Die Mitarbeiter von der Fachstelle 

können die Politiker und die Menschen in Bayern beraten:

 • So funktioniert Barriere-Freiheit.

 • Diese Dinge brauchen Menschen mit Beeinträchtigung.

Das wollen wir!

• Wir wollen die Schulen und die Berufsausbildung inklusiv machen.

• Wir wollen die Wahlen barriere-frei machen.

• Wir wollen eine Fachstelle Barriere-Freiheit in Bayern.

•  Wir wollen alle Bahn-Haltestellen in Bayern 

barriere-frei machen.

INKLUSION UND TEILHABE FÜR ALLE
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Zur Wirtschaft gehören:

 • Firmen und Fabriken

 • Handwerker

 • und Geschäfte.

Die Wirtschaft in Bayern ist stark.

Das soll so bleiben.

Bayern hat auch viele Bauern.

Die Bauern arbeiten in der Landwirtschaft.

Die Bauern stellen unsere Lebensmittel her. 

Deshalb wollen wir den Bauern helfen.

Die Fabriken von den Firmen in Bayern brauchen viel Strom.

Der Strom darf nicht zu teuer für die Fabriken sein.

Und der Strom muss klimafreundlich hergestellt sein.

Der Strom darf dem Klima also nicht schaden. 

Wir Freie Wähler finden alle Berufs-Abschlüsse gleich wichtig.
Eine Berufsausbildung ist genauso viel wert wie ein Studium.

Das wollen wir!

•  Es soll Werbung für die Lebensmittel von den Bauern geben. 

Dann kaufen mehr Menschen die Lebensmittel aus Bayern.

•  Die Firmen sollen bezahlbaren  

und klimafreundlichen Strom bekommen. 

Dann können die Firmen gut in Bayern arbeiten.

WIRTSCHAFT UND LANDWIRTSCHAFT IN BAYERN
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Gute Bildung ist wichtig für die Zukunft von Bayern.

Denn Bildung bedeutet lernen.

Nur mit guter Bildung haben wir gute Fachleute in Bayern. 

Für gute Bildung brauchen wir mehr Lehrer.

Deshalb wollen wir mehr Lehrer einstellen.

Viele Schulen sind schon sehr alt.

Deshalb müssen wir die Schulen erneuern.

Computer werden für die Arbeit immer wichtiger.

Deshalb sollen alle Menschen mit Computern lernen können.

Wir brauchen mehr Inklusion in den Schulen.

Wir brauchen mehr Computer in den Schulen.

Und wir müssen die Förderschulen behalten.

Das wollen wir!

•  Wir wollen die Lehrer besser bezahlen. 

Dann wollen mehr Menschen als Lehrer arbeiten. 

Und dann wollen mehr junge Menschen wieder Lehrer werden.

•  Wir wollen alte Schulen erneuern. 

Und wir wollen neue Schulen bauen.

•  Überall soll es Computer zum Lernen geben. 

Egal ob an der Grundschule oder an der Universität.

BILDUNG



Wer hat dieses Wahlprogramm gemacht:

Dieses Wahlprogramm haben die Freien Wähler Bayern gemacht:

Landesvereinigung FREIE WÄHLER Bayern e. V. 

Giesinger Bahnhofplatz 8

81539 München 

Telefon: 0 89 95 42 87 60 

E-Mail: info@fw-bayern.de

Übersetzung in Leichte Sprache

Die Firma Verba Voice GmbH aus München 

hat das Wahlprogramm übersetzt.

Das Büro für Leichte Sprache Iserlohn

Diakonie Mark-Ruhr Teilhabe und Wohnen gGmbH 

hat die Übersetzung geprüft.

Wir haben den Text genau geprüft. 

Vielleicht gibt es trotzdem Fehler. 

Oder es fehlen Informationen im Text. 

Übersetzer und Prüfer sind dafür nicht verantwortlich.

 

Bilder 
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